

## COMUNICADO PÚBLICO

### Situación de violencia en el departamento del Chocó

Abril 10 de 2022

Frente a la situación que se presenta en el departamento del Chocó, la **Corporación Región** levanta su voz para rechazar todas las acciones violentas y hacer un llamado urgente al Gobierno Nacional y a las autoridades competentes para que garanticen la vida, la seguridad y la integridad de la población, y para que se sumen a la labor que venimos desarrollando las organizaciones sociales, culturales, juveniles, la iglesia y la academia, para transformar las problemáticas políticas, culturales, económicas y sociales que agudizan la pobreza y la acción armada en el departamento.

Desde hace 12 años trabajamos en este territorio en alianza con diversas organizaciones y actores del departamento con el objetivo de promover y garantizar los derechos de la niñez y la juventud. Durante este tiempo, y aún con el contexto que se ha dado con el Acuerdo de Paz, Chocó pareciera estar en un capítulo de violencia sin final, pues no cesan las múltiples vulneraciones contra la población. Muestra de esto es el recrudecimiento de la violencia, debido a la agudización de las conflictividades armadas en todo el departamento, de manera específica en los municipios de Quibdó, Riosucio, Belén de Bajirá, Carmen del Darién, Litoral de San Juan, Istmina y Nóvita.

Según la organización *Jóvenes Creadores del Chocó*, entre 2016 y 2021 han sido asesinados 585 jóvenes, y según la Gobernación del departamento, durante las primeras semanas del 2022, ya son catorce jóvenes a los que se les ha arrebatado la vida en la ciudad de Quibdó; además, se estima que por lo menos 60.000 personas estuvieron confinadas en la zona rural aledaña.

En el municipio de Quibdó, las acciones armadas por parte de distintos grupos que buscan el control territorial obstaculizan o impiden el desarrollo de acciones comunitarias de manera segura. Las amenazas y hostigamientos, las extorsiones, los asesinatos y la debilidad institucional afectan directamente la vida de las personas. El último hecho ha dejado heridas a una niña de cuatro años y a cuatro mujeres y provocó la muerte de dos jóvenes de 19 y 24 años. Así mismo, en menos de tres días, han ingresado al hospital unas 14 personas heridas por arma de fuego.

Reiteramos nuestro rechazo a la violencia y la necesidad de sumar esfuerzos públicos y privados en torno a la protección de la sociedad civil y la defensa y garantía de sus derechos.

**CORPORACIÓN REGIÓN**